

## Hospital de Talca se consolida como el segundo centro de confirmación diagnóstica de Hemofilia del país

El Hospital de Talca fue recientemente nombrado por el Ministerio de Salud como el segundo centro de confirmación diagnóstica de hemofilia del país, consolidándose como un epicentro de atención especializada para personas con trastornos de coagulación sanguínea para toda la Región del Maule. Esta unidad cuenta con un equipo multidisciplinario de 36 profesionales de la salud y hasta ahora, beneficia a más de 100 pacientes con hemofilia y alrededor de 500 con otras coagulopatías.

Su nombramiento marca un hito en la descentralización del acceso a tratamientos

especializados, permitiendo que pacientes de regiones puedan contar con atención oportuna, integral y de calidad. Esta iniciativa cobra especial relevancia en el contexto de la reciente aprobación de la Ley de Enfermedades Raras, Poco Frecuentes y Huérfanas, iniciativa largamente esperada que reconoció el derecho de las personas con patologías raras a recibir atención digna y especializada en todo el país.

El centro es liderado por el Dr. Pablo Sepúlveda, Hematólogo Pediatra, Jefe del Servicio de Hemoterapia y Hemostasia del Hospital Regional de Talca, quien destacó: “es

sumamente importante contar con centros que ofrezcan una atención integral de los pacientes en regiones fuera de la Metropolitana, ya que facilita la comunicación entre el equipo tratante y los pacientes frente a las distintas complicaciones hemorrágicas a las que están constantemente expuestos. Esto es fundamental para lograr un tratamiento óptimo”.

Para conmemorar esta apertura, se organizó una exitosa Jornada de Salud Articular, instancia en la que el equipo clínico fue capacitado en la toma de exámenes HEAD-US, una innovadora herramienta de evaluación no invasiva que permi-

te detectar tempranamente el daño articular provocado por hemorragias repetitivas, una de las principales complicaciones de esta enfermedad.

La jornada fue liderada por Antonio Ibarra, kinesiólogo del programa de Hemofilia y otras Coagulopatías del CDT del Hospital Sótero del Río, quien destacó el impacto de esta actividad: “esta capacitación es clave porque permite fortalecer el diagnóstico y seguimiento de la salud articular en personas con hemofilia. Al promover el uso de esta técnica, se visibilizan las necesidades específicas de los pacientes con esta condición,

**El centro de confirmación diagnóstica está compuesto por 36 funcionarios, entre ellos hematólogos, pediatras, internistas, enfermeros, tecnólogos médicos, TENS, kinesiólogos, traumatólogos y fisioterapeutas.**

mejorando el acceso a herramientas diagnósticas y terapéuticas avanzadas, y contribuyendo a una atención más integral y efectiva.”

### ¿QUÉ ES LA HEMOFILIA?

La hemofilia es una enfermedad genética y poco frecuente, que se presenta en 7 de cada 10 casos por herencia. Se caracteriza por la

falta de uno de los factores de coagulación en la sangre (factor VIII o IX), provocando hemorragias espontáneas, muchas veces internas y en zonas como las articulaciones, lo que puede derivar en daños crónicos. En Chile, cerca de 1.890 personas viven con hemofilia, según cifras de la Federación Mundial de Hemofilia.